

Bericht über das Leben in einer

Stockwerksgemeinschaft im Ulrich-Zasius-Haus (UZH)

in Freiburg

Im UZH leben die Studierenden in Stockwerksgemeinschaften zusammen. Das Leben in einer Stockwerksgemeinschaft ist sehr gesellig und oftmals verweilt man deutlich länger als geplant in der Küche oder im Wohnzimmer, da man dort eine/n andere/n Bewohner:in trifft und sich austauscht. Jedes Stockwerk hat 16 möblierte Einzelzimmer. Die Zimmer sind jeweils mit einem eigenen Waschbecken ausgestattet. Auf dem Flur befinden sich drei Toiletten, drei Duschen und es gibt eine Küche mit anschließendem Gemeinschaftsraum. Jeder Gemeinschaftsraum hat seinen eigenen Einrichtungsstil, aber alle haben einen großen Esstisch und verschiedene gemütliche Sitzgelegenheiten, die dazu einladen, gemeinsam Zeit zu verbringen. Besonders am Abend ergibt es sich das Öfteren, dass mehrere Mitbewohner:innen zur selben Zeit essen. Ob spontan oder geplant werden auf vielen Stockwerken gemeinsame Roomiedinners, Filmeabende oder Ausflüge gemacht. Jedes Stockwerk hat auch einen eigenen großzügigen Balkon, der bei gutem Wetter gerne von den Bewohner:innen genutzt wird.

Im Wohnheim gibt es verschiedene Tutorate wie ein Werkstatt-Tutorat, wo man sich Werkzeuge ausleihen kann und ein Frühstücks/Grilltutorat, die mehrmals im Semester für die Bewohner:innen gegen eine kleine Spende Frühstücksbuffets oder Grillabende organisieren. Das sind schöne Gelegenheiten, Studierende aus anderen Stockwerken kennenzulernen.

Außerdem gibt es einen Musikraum, einen kleinen Sportraum, einen kleinen Barraum sowie einen großzügig geschnittenen Gemeinschaftsraum im Erdgeschoss, der von den Bewohner:innen genutzt werden kann. Draußen gibt es eine Tischtennisplatte.

Im UZH gibt es eine/n internationale/n Wohnheimtutor/in, der/die immer gerne zur Verfügung steht, wenn Fragen aufkommen und die über das Semester hinweg Events und Ausflüge plant, zu denen alle Bewohner:innen herzlich eingeladen sind.

Das UZH ist sehr gut gelegen, da man mit dem Fahrrad in 5 Minuten am Seepark und in 10 Minuten in der Innenstadt ist. Die Westarkaden befinden sich in unmittelbarer Nähe zum Wohnheim. Dort gibt es verschiedene Supermärkte und Essensmöglichkeiten.